

ESCAPE ROOM

TRAS LAS HUELLAS DE LOS HACKERS POR EL CLIMA

JUEGO DE PISTAS PARA LA SENSIBILIZACIÓN AMBIENTAL
DE LA POBLACIÓN JOVEN DE CASTILLA-LA MANCHA

“ Dos jóvenes han desaparecido de manera repentina. La policía sospecha que forman parte de la organización “Hackers por el clima” que han protagonizado varias actividades relacionadas con la lucha contra el cambio climático.

La inspectora encargada de la investigación pide colaboración. ”

Así comienza un recorrido que, a través de un juego de pistas relacionadas con los problemas ambientales y sus soluciones, permitirá a los grupos de jóvenes ir superando retos y resolver el enigma inicial. Con la convicción de que es necesario explorar nuevas posibilidades en el diseño de las actividades de educación ambiental para jóvenes, divertidas y dinámicas, en las que los participantes se pudieran implicar, desde la Viceconsejería de Medio Ambiente con la colaboración de la Dirección General de Juventud y Deportes se puso en marcha en el último trimestre de 2021 el programa “Tras las huellas de los hackers por el clima”. La empresa Emade, especializada en educación ambiental, diseñó una actividad tipo escape room de sensibilización sobre cambio climático, con las adaptaciones necesarias por las condiciones sanitarias vigentes debido a la pandemia, destinada a población joven entre 12 y 35 años organizada en grupos, y que aprovechaba la movilización juvenil en este tema y un formato innovador.

Este tipo de recurso del que los participantes habían tenido experiencias relacionadas exclusivamente con el ocio, se ha transformado en una propuesta didáctica de carácter inclusivo, participativo, de trabajo en equipo, de descubrimiento, que invita a la reflexión, y que promueve un aprendizaje significativo sobre cuestiones ambientales.

La valoración de esta experiencia piloto ha sido muy positiva. El 100% de los grupos participantes encuestados consideran que han reflexionado sobre el cambio climático, repetirían la actividad y la recomendarían a un amigo o amiga, y la valoración media es de 9,75 sobre 10. Se ha realizado en seis municipios de Castilla-La Mancha con 461 participantes, atendiendo a 90 peticiones de grupos de un total de 400 solicitudes. Esta respuesta resulta un incentivo para ofertar esta propuesta o de formatos parecidos a la población joven de otras localidades.